



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



## - Noticias de la Semana -

### Por falta de quorum no se efectuó la reunión de la Cooperativa el Lunes 5

Por motivos ampliamente explicados en el Editorial de este mismo número, no se pudo efectuar el pasado lunes 5 de Marzo, la anunciada Reunión General de Accionistas de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A.

La próxima reunión tendrá lugar el lunes 19 de los corrientes, de acuerdo con citación oficial que aparece en esta misma página.

En la próxima semana comenzarán a circular las citaciones individuales. Se avisa a todos los accionistas que para esta reunión no será necesario el quorum, de acuerdo con lo establecido en los Estatutos.

—★—

### La Cervecería construye edificio por valor de B/.30.000.00

La Cervecería Nacional, S. A., acaba de construir un nuevo edificio en la Calle 27 Oeste y final de la Avenida A. (Chorrillo) el cual será utilizado para arrendamientos.

Dicha propiedad ha sido declarada ya en las Notarías por un valor de más de B/.30.000.00.

El primer arrendatario ha sido el Mayor Alfredo Alemán, Jefe de propaganda comercial de nuestra Empresa, quien ha instalado allí un lujoso salón de billar y venta de sodas.

Con esta propiedad se aumenta la cantidad de bienes raíces de la Cervecería, departamento que está bajo la hábil dirección de don Emanuel Conzani.

### La Empresa dona trofeo para el ganador de la Liga Comercial de soft ball

La Cervecería Nacional S. A., en su plausible propósito de cooperar con las instituciones, que propenden a estimular nuestra cultura física, obsequiará un hermoso trofeo de plata con una bella inscripción al equipo ganador del Campeonato Comercial de Soft Ball que finalizará a principios del mes de abril próximo.

BAM aplaude este nuevo paso de la Administración de nuestra Empresa y excita a los compañeros que participan en dicha liga para que se hagan merecedores de este galardón que su misma Casa ha ofrecido.

—★—

### Participan nuestros muchachos en el torneo nacional de ajedrez

Rómulo Gorrichátegui, Enrique Linares Jr. y Fernando Carcheri son los compañeros que representan a la Empresa en el Torneo Nacional de Ajedrez que desde el primero de marzo se viene efectuando en los salones del Latino Oriente.

Los cerveceros mencionados se están destacando como buenos en dicho torneo y todo parece indicar que clasificarán entre los mejores del patio.

BAM felicita a la delegación cervecera en el Campeonato Nacional del "rey de los juegos" y el "juego de los reyes".

—★—

### Ultima Hora

Acabamos de ser informados de que el señor Eduardo Acosta Herrera ha renunciado irrevocablemente la Administración del Restaurante de la Cooperativa.

Esta renuncia será efectiva inmediatamente después de nombrada la nueva Directiva de dicha Institución.

—★—

### Los Cerveceros vencen a los Arcilleros por 10 a 6 en Soft Ball

Por anotación de 10 carreras a 6 vencieron nuestros compañeros del equipo de Soft Ball a los de la Clay Products, en interesante juego de la Liga Comercial, el miércoles 7, en la cancha institutiva.

Con este triunfo se coloca nuestra representación en el segundo lugar de la última vuelta de la mencionada Liga. BAM espera, optimista, que los honores del triunfo definitivo sean para los nuestros.

—★—

### Compañeros Enfermos

En el Hospital Santo Tomás se encuentran reclusos desde hace varios días los compañeros Daniel Alberto Bello, Ezequiel Mon-

—Pasa a la Pág. 3.

### CITACION

Por este medio se avisa a los accionistas de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A., que la Junta General se efectuará el lunes 19 de los corrientes, en las Oficinas de la Planta Balboa, a las 7 y 30 p. m. Se suplica puntual asistencia.

EL SECRETARIO.



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.  
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruiz.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

## EN LA BALBOA

Por G. R. V.

### Los bochinches de rigor

Lo que pasó aquella memorable noche del 5 de Marzo de 1945, ya lo sabrán ustedes, por boca de los descontentos o..... de los contentos. No es a nosotros a quienes toca juzgar si las actitudes asumidas en esa noche por X o Y fueron buenas o malas. En nuestra calidad de Corresponsales nos inclinamos por el silencio. Como miembros de la Cooperativa, la Directiva actual NO NOS MOLESTA. Y es más, antes de que algún advenedizo vaya a dar al traste con todo, preferimos una y mil veces que los actuales dirigentes continúen en sus puestos. Ahora bien, la cuestión del Restaurante . . . bueno, esa es la cuestión del Restaurante. Y ahora, pasemos a dedicar un poco de atención a J.M.R. Este señor, — nuestro flamante colega, — en un momento de ira, minutos después del famoso "affaire", nos echó a la cara que éramos unos bochinchosos. Respetamos su opinión, ante las expresiones nuestras con motivo de la actitud del Corresponsal de la Milwaukee con respecto a la Directiva de la Cooperativa. Ruiz escribió la semana pasada una crónica en la cual tildaba a dicha Directiva de "aspiraciones vitalicias" y de "acaparadores de poderes". Mencionaba también el coecho y otras palabritas gruesas que el mismísimo colega ignora de donde le salieron. Nosotros hicimos ver a Ruiz que andaba demasiado rápido y que su crónica le traería uno que otro disgusto por actuar sin conocimiento de causa. Al darse cuenta J.M.R. de esto, comenzó a vivir los minutos más angustiosos de su vida, tratando de evitar que el producto de su mente saliera a la luz pública. Después

Pasa a la Pág. 4.

## La Reunión de la Cooperativa

Como sabrán todos nuestros lectores, el pasado lunes fue suspendida la Asamblea General de la Cooperativa por falta del "quorum" reglamentario, lo que, por la forma un tanto sorpresiva en que fue hecho, provocó los más variados comentarios por parte de los socios, ya que muchos no llegaron a comprender exactamente las razones que había tenido la Junta Directiva para proceder en la forma en que lo hizo. Sin embargo, las razones fueron muy claras. A pesar de nuestra insistente propaganda para que la mayoría de nuestros compañeros asistiera personalmente a la sesión y se abstuviera de otorgar poderes, las indicaciones hechas en este sentido no fueron atendidas y, en consecuencia, gran cantidad de poderes fueron otorgados. Ahora bien, por un error involuntario cometido al redactar el texto de los citados poderes, la mayoría de éstos decían: confiero por este medio poder especial al Sr..... para la elección de la Junta General de Accionistas de esta sociedad, etc.

Fácilmente se advierte el error que dejamos señalado, puesto que no se trata de elegir una JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS. La Junta General de Accionistas, la integramos todos los socios de la Cooperativa. Lo que hay que elegir es la JUNTA DIRECTIVA, pero además, por la forma de estar redactados, los poderes a que estamos aludiendo servirán solamente para tomar parte en la votación de la Junta y no en las discusiones y en las votaciones que surgieran para aprobar otros puntos. Los otros poderes presentados también estaban mal redactados, pues decían "para QUE NO represente en la Asamblea General de Accionistas de dicha Compañía"; cuando debían decir "para que me represente, etc." Por lo tanto, y teniendo en cuenta la gran cantidad de poderes que fueron otorgados con las equivocaciones señaladas, equivocaciones que nadie vino a notar hasta después de comenzada la sesión, fue preciso suspenderla pues si se hubiera celebrado y se hubiere elegido la Junta Directiva, cualquier socio hubiera podido pedir la nulidad de todo lo acordado ya que los poderes con los cuales se había conseguido el "quorum" reglamentario, carecían de valor.

La próxima sesión se celebrará el día lunes 19 del presente mes. Es de esperar que para esa fecha acudan casi todos los socios, pues volvemos a insistir en la conveniencia de que nadie que pueda asistir a la sesión otorgue poderes a favor de nadie. De todas maneras, si algún poder se otorga se procurará que esté debidamente redactado.

# Malta Vigor

LA MEJOR BEBIDA PARA  
SUS HIJOS

## - BUZON -

## En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Después de haber ofrecido a los lectores, la primera anécdota de la serie que hemos iniciado en este buzón, tenemos el agrado de ofrecer una segunda colaboración similar. Se trata de los "Cazadores Cazados".

Las 5 de la tarde el sábado de Carnaval! Una caravana de aburridos, sale con rumbo a Pacora. Van vestidos de cazadores, por lo que se supone que van a cazar.

La gente que los ve, cree que están disfranzados.

Llegan a su destino y se pasan dos días tirando balas al aire, sin lograr nada. Al último día, o mejor dicho, a la última noche, cuando los melancólicos ronquidos (o rugidos), de Davis, Alonso y Garibaldo, rasgan atronadores, la quietud ensordecedora de la selva, aparece una manada de zainos . . . Hay una llamada de urgencia a los "cazadores"... Disparos al aire . . . Gritos . . . Gemidos . . . Más gritos! Davis no puede salir a caza de los animales porque en lugar de llevar un flashlight, llevó una lámpara de extensión eléctrica y no encuentra lugar donde "enchufarla" . . . Siguen los tiros . . . Nuestros compañeros han agotado sus cartuchos y sus energías . . . Vuelven a sus improvisados lechos. En eso se aparece el Práctico del lugar con un zaino que lo sigue dócilmente. Parece que éste, el último de la manada, se ha "entregado" pacíficamente. Esa es la versión de personas serias. Ahora bien: personas "autorizadas" dicen que Juan G. Davis compró el zaino vivo en el mercado. Que lo metió en su carro y que cuando estaba ya en el monte, le aplicó la LEY DE FUGA, disparándole una salva de artillería y dinamitería, cuando el pobre animal había caminado "myrtasilvicamente" dos pasos . . .

### NOTICIAS DE LA SEMANA--

(Viene de la Página 1)

forte, Agustín Pérez y Juan Herrera.

BAM siente dolor en anotar que el primero de los casos mencionados, el de Bello, es, según información recibida del mismo Hospital un caso sumamente delicado.

Se está iniciando una suscripción entre los empleados para hacer una donación en efectivo al compañero que se encuentra en trance de tanto cuidado.

Cuando asistimos a la reunión de la junta general de accionistas de la Cooperativa, a pesar del grado de pesimismo que nos rodeaba con los resultados que se obtendrían esa noche, todavía nos quedaba una pequeña esperanza, basándonos en la fuerte propaganda que se había hecho por intermedio del BAM. Creíamos que, aún cuando era imposible contrarrestar de raíz el acaparamiento de poderes, se haría en una forma más decente y disimulada.

Esa noche, salieron a relucir maquinaciones que dejaban mucho que desear en el procedimiento seguido para la obtención de los poderes, de grupos que habían mandado a hacer sus propios modelos para poder retener los poderes; además, de la "negligencia" en la redacción de las fórmulas y la propaganda que se hizo en los mismos votos.

Todas estas infracciones cometidas en perjuicio de la libertad de expresión y representación que tiene cada socio van en contra de la misma reputación de la sociedad, pues qué puede esperarse de núcleos que sólo los mueve el interés individual. ¿Cuál es el afán de acaparar poderes, cuando todos estamos enterados de la personalidad y capacidad del personal idóneo que puede ejercer los puestos administrativos de la sociedad?

Ya es hora señores de que los principios democráticos sean una realidad en la sociedad. Déjese en libertad a los socios de expresar libremente su opinión. Esto no es una cuestión de retribución de servicios y favores, ni de apoyarse en la ignorancia de individuos de modesta capacidad.

T O M E

"MALTA VIGOR"

## Lista de precios de los artículos que fabrica y vende la Cervecería Nacional

Con el objeto de dar a conocer a nuestros empleados, a sus familiares y demás amigos, los precios de nuestras Cervezas, nuestros productos Canada Dry y demás artículos que esta Empresa proporciona, nos permitimos publicar a continuación la siguiente Tabla, resumen de las listas de precio mediante la cual nuestros compañeros, familiares y demás amigos podrán comprar tantas docenas como gusto y dinero tengan:

- 1 Docena de Botellas Grandes de Cerveza a B/.2.50.
  - 1 Docena de Botellas Chicas de Cerveza a B/.1.70.
  - 1 Docena de Malta Vigor B/.1.50.
  - 1 Docena de Ginger Ale de 6 onzas a B/.1.50.
  - 1 Docena de Ginger Ale de 12 onzas a B/.1.80.
  - 1 Docena de Tom Collins a B/.1.80.
  - 1 Docena de Sparkling Water de 6 Onzas a B/.1.05.
  - 1 Docena de Sparkling Water de 12 Onzas a B/.1.30.
  - 1 Docena de Spur de 12 Onzas a B/.1.25.
  - 1 Docena de Spui de 6 Onzas a B/.1.00.
  - 1 Docena de Sodas Dulces a B/.1.00.
  - 1 Quintal de hielo a B/ 0.55.
  - 1 Litro de Cerveza a B/. 0.19.
  - Deposito por 12 botellas vacias a B/.0.60.
  - Depósito por una caja vacía a B/.0.60.
  - Depósito por un barril vacio es de B/.5.00
  - Depósito por un Coil Box chico es de B/.15.00.
  - Depósito por un par de llaves de barril es de B/.3.00.
  - 1 Libra de gas Carbónico a B/.0.20.
- NOTA: Las cantinas de Panamá tienen un descuento de 5 centésimos por docena y 1 centésimo por litro de barril.

# - COLONERIAS -

## Notas varias

En el momento en que se escriben estas líneas se están descargando 4.400 docenas de botellas de productos de la "Cana-da Dry", que con tanto esmero prepara en su laboratorio el compañero Ambrosio Pardo, y que con tanto gusto consume Colón en pocos días. En la Fábrica no hay nada digno de especial mención en esta semana, pero en la oficina de Ventas y en la "Plata-forma" ha habido gran actividad.

El compañero B. Mark nos avisa que él no tuvo siquiera la intención de asustar a "nadie" cuando a la salida del banquete recientemente ofrecido al señor Klein emprendió vertiginosa carrera sobre un grupo de compañeros. Dice que si alguno se puso en peligro fue por haberse atravesado delante de su carro, y que todo lo que él quería era demostrar su habilidad como conductor y no porque su presión hubiera ido en aumento en el segundo banquete. Pero nuestro compañero Acosta, del Departamento de Cocina dice que nuestro campeón M. Tejada, que estuvo a punto de parar el carro con el cuerpo, le aseguró que si hubiera tenido que ir al Hospital por esa causa la cosa no podía haberse quedado en amistad, y que mucho menos si hubiera tenido que ir a Mount Hope, pues la represalia hubiera sido aún peor. Así nos lo dijeron en la cocina . . .

Del Departamento de Botellas Vacías nos avisa un oficial (los soldados son todos samblaseños) de los dos únicos que tiene el departamento, que regresando no hace mucho de la ciudad capital, observó que por la carretera transítmica, venía una gran "CARAVANA" de autos, no obstante

Por nuestro corresponsal especial  
don David Nuño

las restricciones gasolísticas. Que mucho le hizo recordar las grandes economías de agua y combustible que tienen que hacer las "CARAVANAS" del gran desierto de Sahara. También nos informó el citado oficial que Colón es la ciudad cuyo ambiente le gusta por ser una ciudad completamente "COSMOPOLITICA".

## Grata Visita

Las oficinas del BAM en esta Planta se han visto honradas con la presencia del celeberrimo, popular y nunca bien ponderado compañero don Valentín Monforte, a cuyo dinamismo y compe-

tencia se deben muchos y muy buenos trabajos ejecutados en la Costa del Pacífico. Vino a darse cuenta de los progresos de la construcción de la nueva cantina de esta planta para planear las obras de carpintería, cuyo éxito aseguramos por anticipado. "Monty", como le llaman su más íntimos, nos pidió una máquina de escribir para mostrarnos sus habilidades en ese ramo y quedamos sorprendidos al notar que sí es justo que en el Atlas de Panamá le llamen "ELECTROMECANOGRAFO" por la "VELOCIDAD". El compañero Monforte después de visitar los distintos departamentos de esta Planta y probar nuestro espumoso e insuperable "Pan Líquido" se despidió complacido.

## EPIGRAMA DE HOY

Solución al epigrama anterior:  
SERGIO BRID

LA SESION DEL 5 VISTA POR  
DON Q

Y bien, la Cooperativa citó para una reunión para que en esa sesión se nombrara Directiva.

El amigo CHICHIBOLO actuaba de Presidente pero como hombre prudente no quiso quedarse solo.

Tomando muy buena nota del personal que asistía juzgó que ya estaba rota la Junta que presidía.

Algunos en saliditas según mi modo de ver arreglaron entre cuitas el quorum poder romper.

Felipe con decisión para evitar un fracaso con la sartén por el mango acabó con la reunión.

Y el inmenso Sevillano que la pasaba felices quedó mano sobre mano con dos palmos de narices.

## EN LA BALBOA

(Viene de la Página 2)

de conferenciar con nosotros, con el impresor, con nosotros otra vez y luego con nuestro Director, logró por fin que su escrito saliera . . . pero completamente transformado. Había autorizado a nuestro Director para que lo hiciera. Después que se armó el "free-for-all" o "lerelere" para ser más panameños, después que muchos que habían permanecido calladitos se envalentonaron y empezaron a gritar. Cuando surgieron las protestas de parte de personas conocidas, o desconocidas . . . entonces también J.M.R. se "inflammó" (no cabe otra palabrita) y lleno de justo enardecimiento se propuso conseguir otra vez su "vibrante artículo". Como es natural nosotros le dijimos nuestra opinión al respecto. Motivo por el cual merecimos el epíteto anterior, cosa que agradecemos si se considera que escribir un artículo y no echar pie atrás por nada del mundo, es ser bochinchosos.